



学校だより

流山市立西初石小学校
校長 橋本 由美子
在籍児童数 691名
令和4年9月1日

<https://schit.net/nagareyama/nshatusyo>

安心してチャレンジできる環境を

西初石小学校 校長 橋本由美子

長い夏休みが終わりました。この夏は、異常な猛暑、コロナの感染者増加で、心配もありましたが、感染対策をしっかり行えば行動制限はないとのことで、2年越しの帰省や旅行に行かれた方も多かったのではないのでしょうか。そんな中、子どもたちには、たくさんの経験とたくさんの学びがあったことと思います。「懐かしい人に会って話をする」「じっくり好きなことに取り組む」「新たなことに挑戦する」など、取り組んだこと、感じたことすべてが子どもたちにとってかけがえのない経験として蓄積されているはずです。

夏休みの後半に本校で職員参加の、『プログラミング研修会』を行いました。講師の先生が雑談の中で、「様々なところで、子どもたちを対象に研修をしていて感じるのですが、今の子どもたちは、試行錯誤する前に正解を欲しがります。こうするとどうなるかとか、失敗したら別の方法を探してみるとかせず、どうすれば失敗しないかと聞いてくるのです。試してみる、自分で考えてみるのがねらいなんですけどね。失敗することがとても悪いことのように思っている子が多くて。」とお話ししてくださいました。私はお話を伺い『正解を欲しがらな子どもたち』にショックを受けてしまいました。

人生は停滞や失敗の連続です。迷いながら試行錯誤を繰り返しながら立ち止まったり、先を急ぎ過ぎて戻ったり道を間違えながら戻ったりしながら、時間をかけて自分の道をつくっていきます。途中で思いがけない事件やトラブルが発生するかもしれません。それは自分が原因であることもありますが、そうでないことも多いです。そこで自分を顧みたり、人の助けを得て人の温かさに触れたり、苦い経験から悔しい思いを経験したりと、たくさんの感情を体験し、自分で考えながら成長していきます。

小学校の子どもたちにとって、今はとりわけたくさんの失敗を安全に経験し、やり直しができる時期であってほしいと考えます。人に迷惑をかけることもあります。そこから、申し訳ないという感情が生まれ、次に生かすことを学びます。他の誰かが誤って失敗してしまったときには、「そんなこともあるよ」と理解を示したり、深くとがめず許したりすることもできるようになります。それは自分も失敗を経験しているからできる対応です。子どもが安心して失敗できる環境、やり直しできるチャンスを作っていきたいと考えます。

2学期は、運動会、校外学習、修学旅行など、様々な行事があります。熱中症や、コロナ感染の対策に配慮しながら、子どもたちが安心してのびのびと活動できるように、職員一同努力してまいります。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。



9月の行事予定



1日(木)	2学期始業式 特別日課3 時間授業	16日(金)	クラブ 読み聞かせ・図書整備ボランティア
2日(金)	特別日課3 時間授業	19日(月)	敬老の日
5日(月)	特別日課4 時間授業 給食開始	20日(火)	通常日課5 時間授業 オンラインスーパーマーケット見学(3年)
6日(火)	通常日課開始 教育相談日 修学旅行説明会(6年生のみ5 時間授業)	21日(水)	浄水場見学(4年)
7日(水)	草取りボランティア	22日(木)	運動会係児童打ち合わせ
8日(木)	夏休み作品展	23日(金)	秋分の日
9日(金)	夏休み作品展	27日(火)	スクールカウンセラー来校
10日(土)	市内科学作品展	28日(水)	特別日課4 時間 6年生のみ6 時間授業で運動会前日準備
11日(日)	市内科学作品展	29日(木)	運動会 6年生のみ片付け
12日(月)	あいさつ運動(2年)	30日(金)	運動会予備日 委員会
15日(木)	運動会係児童打ち合わせ		

学校施設の改修がすすめられています

この夏休み中に、学校施設の様々な工事が行われ、設備や環境が少しずつ整えられています。

- ◆ ICT 関係の工事として、GIGA スクール構想に関わるネットワーク工事が行われました。一人一台ずつのタブレット端末の活用にあたり、多くの児童が一斉にタブレットを使用しやすい環境が整えられました。新たなプログラミング学習教材も配付されたので、今後活用していきます。
- ◆ 職員玄関前廊下の塗装修繕工事が行われました。古くなったじゅうたんを撤去して床面を塗り直し、衛生的かつ安全に通行できるようになりました。
- ◆ 給食室では、空調設備設置工事が行われました。今後は、暑い日なども安心して給食の作業がすすめられます。



給食室の空調設備



職員玄関廊下



プログラミング教材

水やりのご協力 ありがとうございます

暑い夏休み中も、花や野菜は元気いっぱい。グリーンカーテンも伸び伸びと育ちました。



分散授業参観について

年間行事予定では10月31日、11月1日に授業動画配信を予定しておりましたが、2学期は予定を変更し、動画配信の代わりに分散授業参観を実施します。

11月8日(火)、9日(水)の1・2時間目を予定しております。

詳細については、後日あらためてお知らせいたします。

1 学期終業式表彰

流山市小中学校健齒コンクール 優良賞	6年	2名
流山市歯と口の健康に関する図画・ ポスターコンクール 歯科医師会長賞	3年	1名
佳作	6年	1名